Fecha: 22-06-2025 Medio: Diario Talca Diario Talca Supl.:

Noticia general

Título: Escuelas Concentradas: aprobado diseño de reconstrucción y costaría más de 22 mil millones de pesos

Pág.: 5 Tiraje: Cm2: 635,2 VPE: \$ 1.050.030 Lectoría: Favorabilidad: Sin Datos Sin Datos No Definida

Escuelas Concentradas: aprobado diseño de reconstrucción y costaría más de 22 mil millones de pesos

Patricio Moraga Vallejos

El siguiente paso será buscar la forma de recaudar los recursos para comenzar la esperada recuperación de los establecimientos Carlos Salinas y Presidente Balmaceda en el corazón de Talca

ay una buena noticia para Talca y especialmente para la comunidad educativa de las Escuelas Concentradas. Ya está aprobado el diseño para la reconstrucción de estos emblemáticos establecimientos educacionales ubicados en pleno corazón de la ciudad -1 Sur, 3 Oriente, 1 Norte y 4 Oriente- y además se conoció el monto de inversión necesaria para volver a levantar estas escuelas.

La información fue dada a conocer por el jefe del DAEM de Talca, Óscar Gálvez, durante su participación en el programa radial Radar Informativo. 'Ella me dice que el diseño está aprobado", señaló, tras hablar con Pamela Herrera, arquitecta del municipio, y que "son 25 mil millones de pesos", los que se requieren como financiamiento para reconstruir los establecimientos. Se trata de las escuelas públicas Carlos Salinas y Presidente José Manuel Balmaceda y Fernández, hoy declaradas Monumentos Históricos, y que, al igual que el destruido Mercado Central, suman 15 años de espera para su reconstrucción, luego de los devastadores daños sufridos con el terremoto del 27 de febrero de 2010.

Pero no solo eso. Con el tiempo, también han sufrido incendios y experimentado un profundo abandono.

Paradojalmente, la construcción de dichas escuelas de hombres y de mujeres se enmarcó en la edificación de reconstrucción de la ciudad de Talca después del terremoto del 1 de diciembre de 1928.

La positiva noticia fue refrendada luego por el director de arquitectura del Ministerio de Obras Públicas en el Maule, Rodrigo Aravena, al afirmar que "es un proyecto que hoy cuenta con su diseño completamente terminado, con todas las aprobaciones sectoriales, con el proyecto de pavimentación, permisos de edificación, el estudio de impacto vehicular y todos los otros correspondientes, cien por ciento tramitados".



Agregó que "la inversión se está estimando sobre los 22 mil millones de pesos" para llevar a cabo la reconstrucción de los establecimientos y permitir que vuelvan a funcionar en el corazón de Talca.

Mientras tanto, las escuelas Carlos Salinas y Presidente Balmaceda han seguido operando y entregando el servicio de educación, pero en inmuebles que el municipio ha tenido que arrendar al Obispado y a un particular.

Pero las Escuelas Concentradas no fueron los únicos establecimientos afectados con el terremoto.

"El terremoto nos dejó muchas secuelas, en Talca entre los 48 colegios, tenemos 3 que todavía están funcionando en container: Centinela, camino a Pelarco; Felipe Cubillos en la Brilla El Sol y San Miguel", señaló Gálvez.

Búsqueda de recursos

Ya aprobado el diseño y definida la inversión necesaria para la recuperación de las Escuelas Concentradas, el paso siguiente será buscar el financiamiento para ello. Una tarea no menor, considerando el elevado presupuesto que se requiere y la estrechez de las arcas públicas. Podemos decir que en las próximas semanas va a estar a disposición del Gobierno Regional para que pueda incorporarlo en la cartera correspondiente y empezar a buscar el financiamiento para este proyecto que es tan anhelado por Talca", expresó Rodrigo Herrera, refiriéndose al envío del expediente definitivo al GORE y también a ponerlo a disposición del municipio

para que empiece la formulación de la etapa de ejecución. Esta fase considera básicamente reponer los dos establecimientos en los cerca de 13 mil metros cuadrados de superficie a intervenir, entre lo que se restaura y las nuevas dependencias o áreas que se tienen que construir para cumplir con la nor-

En tanto, Óscar Gálvez sostuvo que en los próximos días esperan solicitar una mesa técnica "para ver de dónde sacamos los recursos", proyectando golpear las puertas en el MOP, Educación y el Gobierno Regional.

Sin embargo, en el caso de esta última repartición no es tan simple. Conocida es la falta de recursos disponibles, advertida una y otra vez por el Gobernador Pedro Álvarez-Salamanca, también la controversia generada hace un tiempo con el alcalde de Talca, Juan Carlos Díaz, a raíz del necesario financiamiento para la reconstrucción del Mercado Central, donde la primera autoridad regional fijó su posición declarando que podría aportar hasta el 40% del total de la inversión total estimada en cerca de 35 mil millones de pesos y en un plazo de 3 a 4 años.

Para el municipio, además, la recuperación de las Escuelas Concentradas se enmarca en la revitalización del casco histórico de la ciudad que está empujando y que, junto con la Intendencia y el Mercado Central, se erigen como los provectos emblemáticos del centro de la ciudad que acumulan polvo y años esperando ser reconstruidos.

Colegio en Talca **NECESITA**

Profesor de Enseñanza Básica con mención en Inglés.

Enviar curriculum a minesaava@yahoo.es

Sitio Pelluhue sector 3 peñas alto cerca carretera.

Llamar 971772712

Plaza. Playas

REMATE JUDICIAL

MAÑANA LUNES 23 JUNIO 2025, 12:00 HRS A.M. EN 7 ORIENTE N° 1846 (7 Y 8 NORTE) TALCA ORDEN: 4° JUZG. LETRAS TALCA, ROL: E-323-2025 "EUROCAPITAL/MONJE"



REMATARE AUTOMOVIL HYUNDAI MODELO: ACCENT RB GL 1.4 AÑO: 2018 **COLOR: BLANCO** PATENTE: KPRL 20-2

PAGO CTDO. COMIS+IMPT. GARANTÍA \$500 MIL (BILLETES) MARIO J. BRAVO T. MARTILLERO P. RNM 204